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SÁBADO

Prefeito anuncia construção de nova creche 
para o bairro Vila Nogueira

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) anunciou, nesta 
quinta-feira (31), a con-
strução de uma nova 
creche em Artur Nogueira. 
O investimento na Edu-
cação Municipal foi pos-
sível através do Plano de 

Ações Integradas do Esta-
do de São Paulo (PAINSP). 

De acordo com a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
a construção da unidade 
- via licitação - deve su-
perar os R$ 4,7 milhões 
e irá atender o bairro Vila 

Nogueira. Ao todo serão 
140 vagas para crianças 
entre 0 e 3 anos. 

Sia (PSD) afirma que 
o investimento na Edu-
cação atenderá diversos 
pedidos de moradores. 
“Essa é mais uma deman-

da que nosso governo está 
solucionando. Ficamos 
extremamente felizes em 
poder buscar recursos e 
benefícios para a popu-
lação de Artur Nogueira”, 
afirma.

E acrescenta, “agra-

decemos a parceria do 
Governo Estadual, afinal 
serão mais de cem famílias 
contempladas. Isso é re-
flexo de que estamos tra-
balhando para o progresso 
continuar na cidade”, frisa 
o chefe do Poder Executivo 

Municipal.
A cerimônia para as-

sinatura dos termos de 
compromisso da demanda 
do PAINSP foi realizada 
na Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo na 
Praça da República.

  Página 4

  Página 3

  Página 7.

Sábado tem Dia D de 
Vacinação no Espaço Mãe 
e Filho em Artur Nogueira

  Página 8

  Página 5

Prefeitura divulga novo pro-
cesso seletivo com salário 
de até R$2.661,52 em Artur 

Nogueira
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Vigilância em Saúde, 
promoverá mais  um 
Dia  D de  vac inação 
neste sábado (02). A 
sala de vacina do Es-

paço Mãe e Filho estará 
aberta para toda a po-
pulação, das 8h às 16h. 
De acordo com a res-
ponsável técnica pela 
equipe de enfermagem, 
Milena Sia Perin, esta-

rão disponíveis doses 
de atualização de ca-
derneta para crianças, 
adultos e idosos, com 
imunizantes contra co-
vid, sarampo, influenza 
e outras.

Lucas Sia lidera 
reinauguração de Barragem 
Ângelo Toniolo, maior obra 

da história nogueirense

Artur Nogueira celebrou 
mais um marco significa-
tivo: a reinauguração da 
barragem Ângelo Toniolo. 
A cerimônia ocorreu na ma-
nhã desta sexta-feira (1º) e 
foi o resultado da colabo-
ração entre a Prefeitura, o 
Serviço de Água e Esgoto 

(Saean) e o Governo do 
Estado de São Paulo.
A solenidade aconteceu na 
própria represa e contou 
com a presença do prefeito 
Lucas Sia (PSD); vice Davi 
Fernandes (PSDB); do de-
putado estadual Barros 
Munhoz; da presidente do 

Saean, Gabriela Montoya; 
do vereador e líder de go-
verno Melinho Tagliari; 
do presidente da Câmara 
Adalberto di Lábio; dos 
vereadores Zezé da Saúde, 
Tenente Marcelo, Nando 
do Gás, Zé da Elétrica; além 
de secretários municipais.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Adminis-
tração, abriu um novo 
processo seletivo para 
vagas temporárias. As 
inscrições já estão aber-
tas e seguem até o dia 04 

de setembro. O processo 
seletivo é simplificado 
e se destina ao preen-
chimento temporário e 
emergencial, e o cargo 
será convocado confor-
me a necessidade da 
Prefeitura, em até 12 

meses. Para participar, 
os candidatos devem 
comprovar a escolari-
dade exigida, idade mí-
nima de 18 anos, dentre 
outros requisitos especí-
ficos para cada vaga que 
constam no edital.

Judocas de Artur 
Nogueira garantem 

mais 5 vagas na final do 
Campeonato Paulista

No último sábado (26), 
o Projeto Judô Esporte 
Social de Artur Nogueira 
conquistou mais cinco 
vagas na fase final do Cam-
peonato Paulista. Desta 
vez, as categorias em des-

taque foram sub9, sub11, 
sub15 e sub18 Aspirantes. 
No total, 11 judocas no-
gueirenses representarão 
o município na final. As 
últimas vagas foram asse-
guradas em Amparo neste 

final de semana, durante 
o Campeonato Inter-Re-
gional, evento que reuniu 
cerca de 500 atletas vindos 
de diversas cidades das 
Delegacias Regionais de 
Campinas e Araras.
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ARTIGOs

Precisamos proteger a Amazônia hoje para viver 
o amanhã

Programa de incentivos do Governo Federal pode 
impactar positivamente segmento de consórcio de 

veículos pesados

Os 10 anos da Lei Anticorrupção

*Carlos Alexandre 
Braga

A consciência sobre 
o que chamamos de 
meio ambiente precisa 
e deve ser discutida 
o mais urgentemente 
possível. Na verdade, 
deveríamos começar 
essa discussão trocan-
do “meio ambiente” 
por “ambiente inteiro”, 
pois me pergunto: até 
quando vamos tratar 
com leviandade o que 
o mundo chama de 
pulmão, ou coração do 
planeta?

Estamos saturados 
de ouvir falar em des-

matamento, preser-
vação, agrotóxicos, 
morte de corais, pro-
dução desenfreada 
de lixo, desequilíbrio 
da atmosfera, derre-
timento de geleiras, 
aquecimento global, 
extinção de animais, 
fome, entre outras 
centenas de indícios 
de que estamos no 
caminho errado. E 
fica a pergunta: o que 
fazer com tudo isso? 
Esperamos das auto-
ridades providências 
e soluções, mas não 
fazemos nossa parte, 
continuamos a jogar 
lixo e descartar deje-

tos de forma irregular, 
sem nos sentirmos re-
sponsáveis por isso.

P r e s e r v a r  a 
Amazônia vai além 
de reuniões e projetos 
que não saem do papel. 
Começa dentro dos 
nossos lares, quando 
separamos o lixo de 
forma correta, ensina-
mos nossos filhos e ne-
tos a fazerem o mesmo 
e respeitarem os re-
cursos que são finitos, 
economizando água 
e criando consciência 
na sociedade em que 
estamos inseridos. De-
pende de cada um de 
nós, e a ficha precisa 

cair.
Não podemos mais 

terceirizar a culpa so-
bre os cuidados da flo-
resta. Cada um de nós 
tem as ferramentas e o 
potencial para fazer a 
sua parte para o futu-
ro, ou para o presente 
mesmo, onde já sofre-
mos as consequências 
das nossas escolhas e 
atitudes.

Derivada do grego, 
a palavra Amazônia 
significa “mulher guer-
reira” que, segundo 
lendas antigas, que-
imava o seio direito 
para facilitar o uso do 
arco. Partindo des-

sa premissa, te per-
gunto: até quando a 
Amazônia vai precisar 
ser mutilada? A nossa 
floresta é uma guer-
reira que trabalha de 
forma harmônica, dia 
após dia, lutando a 
nosso favor, enquan-
to remamos contra a 
maré, devastando suas 
terras, poluindo suas 
águas. Ela, milhares 
de espécies e vidas mi-
croscópicas lutam para 
sobreviver e sustentar 
sozinha a minha e sua 
vida.

Vivemos em uma 
h u m a n i d a d e  q u e 
teme a morte, mas 

não preserva a vida. 
E quando a morte se 
aproxima, passamos 
a valorizar o que ela 
mesma destruiu. As-
sim deixo a reflexão: 
o que exatamente ire-
mos comemorar no dia 
5 de setembro, o Dia da 
Amazonia?

* C a r l o s  A l e x a n -
dre Braga é escritor, 
bacharel em Direito, 
pós-graduado em Se-
gurança Pública e me-
stre em Desenvolvi-
mento Regional. Autor 
do livro Voando em 
busca de onde viemos

Por Mauro Andrade, 
gerente comercial do 
Consórcio Iveco, ad-
ministrado pela Adem-
icon

Segundo dados di-
vulgados pela Asso-
ciação Nacional dos 
Fabricantes de Veícu-
los Automotores (An-
favea), em julho foram 
licenciados 225,6 mil 
veículos, incluindo car-
ros comerciais leves, 
caminhões e ônibus. O 
número representa um 
crescimento de 24% 
na comparação com 
o mesmo mês do ano 
passado. O resultado 
foi influenciado em 

grande parte pelo pro-
grama de incentivos 
fiscais, lançado pelo 
Governo Federal, em 
maio deste ano.

Embora esses incen-
tivos do governo para 
a venda de automóveis 
de até R$ 120 mil ten-
ham se esgotado na 
primeira semana de 
julho, o dinheiro desti-
nado para caminhões e 
ônibus consumiu ape-
nas R$ 240 milhões 
do total de R$ 1 bilhão 
colocado à disposição 
por meio da Medida 
Provisória (MP) 1.175. 
Tal número aponta que 
ainda há um amplo 
mercado a ser aprove-

itado no setor de veícu-
los pesados e que já 
vem sendo explorado 
de forma positiva pelo 
segmento de consór-
cio desta categoria, 
que inclui caminhões, 
ônibus e implemen-
tos rodoviários, como 
apontam os números 
da Associação Brasile-
ira de Administradoras 
de Consórcio (ABAC).

Até julho, o seg-
mento de consórcio 
de veículos pesados 
contabilizou mais de 
181 mil novas cotas, o 
que representa 23,2% 
a mais que os 147 mil 
contratos assinados 
no mesmo período de 

2022. Os indicadores 
de participantes ati-
vos, vendas de cotas, 
negócios realizados, 
contemplações e crédi-
tos concedidos regis-
traram ótimas perfor-
mances. Inclusive, os 
créditos disponibili-
zados, podem ser uti-
lizados na aquisição de 
veículos previstos no 
incentivo do governo, 
mostrando-se como 
um ótimo negócio.

Muito deste movi-
mento positivo no setor 
pode ser explicado a 
partir de um novo per-
fil do transportador, 
que agora adquire o 
consórcio para au-

mentar ou renovar sua 
frota e que está mui-
to mais preocupado 
com o planejamen-
to. Isso porque a mo-
dalidade oferece uma 
forma mais simples 
e econômica para a 
aquisição de bens e 
serviços, com prazos 
mais flexíveis, datas de 
pagamentos adequa-
dos, linha de crédito 
sempre disponível en-
tre outros benefícios e 
facilidades.

Os argumentos e in-
formações acima apon-
tam que o segmento de 
veículos pesados ainda 
tem muito a crescer di-
ante das oportunidades 

geradas tanto pelo 
governo quanto pelo 
crescimento da econo-
mia e do agronegócio. 
Neste sentido, mais do 
que nunca é preciso 
garantir aos potenciais 
clientes soluções que 
podem ajudá-los na es-
colha da melhor e mais 
rentável opção para 
aquisição de um bem 
tão importante quan-
to um caminhão, por 
exemplo. A hora é de 
apostar tanto no setor 
de consórcio quanto no 
de veículos pesados, 
unindo forças em prol 
da ampliação de possi-
bilidades entregues aos 
brasileiros.

Dimas Ramalho

A aprovação em 
2013 da chamada Lei 
Anticorrupção (nº 
12.846), cujos 10 anos 
se comemoram no mês 
de agosto, constituiu 
um verdadeiro marco 
no combate às diversas 
práticas lesivas ao pat-
rimônio público. 

Até aquele momento, 
a legislação sobre o tema 
tinha em mira apenas 
um dos lados dessa ativ-
idade ilícita –o agente 
estatal corrupto. Com 
o novo dispositivo, tor-
nou-se enfim possível 
fechar o circuito de mal-
feitos contra o erário, 
já que seu objetivo é 
responsabilizar, civil e 
administrativamente, 
as pessoas jurídicas 
corruptoras -- que su-
perfaturam contratos, 
fraudam licitações e 
pagam subornos.

Tanto uma resposta 
da classe política às 
manifestações de junho 
de 2013 como uma con-
sequência de acordos 
internacionais firmados 
anteriormente, a nova 
lei colocou o Brasil no 
rol dos países com leg-
islação mais avança-
da contra a corrupção, 
além de impulsionar 
mudanças nas estrutu-

ras administrativas das 
empresas, popularizan-
do a cultura de integri-
dade, ou compliance, 
algo até então pratica-
mente inexistente por 
aqui.

Os números alcança-
dos pela norma são el-
oquentes. Nesses dez 
anos, foram instaura-
dos 1.664 processos e 
aplicadas multas no 
valor de R$ 1,3 bilhão, 
segundo a Controla-
doria-Geral da União.

Dentre as inovações 
trazidas pelo diploma, 
certamente a mais con-
hecida são os acordos 
de leniência. O instru-
mento, uma espécie de 
delação premiada do 
setor privado, facilitou a 
reparação dos prejuízos 
causados aos cofres pú-
blicos. A empresa que 
admite sua participação 
em atos ilícitos e colabo-
ra com as investigações 
ganha, em contraparti-
da, a possibilidade de 
ter suas penas ameni-
zadas, de pagar multas 
menores e de continuar 
participando de lici-
tações públicas. Os 25 
acordos de leniência já 
fechados permitiram a 
recuperação de R$ 18,3 
bilhões.

Outra novidade im-
portante introduzida 

pela lei foi a responsabi-
lização objetiva das pes-
soas jurídicas, na qual 
as empresas podem ser 
punidas por atos de cor-
rupção independente-
mente de dolo ou culpa 
–inclusive se praticadas 
por terceiros. 

O sucesso conquista-
do pelo diploma nesse 
primeiro decênio tam-
bém pode ser medido 
por uma pesquisa con-
duzida recentemente 
pela Transparência In-
ternacional com execu-
tivos de compliance de 
100 das 250 maiores 
empresas do país. Nada 
menos que 95% deles 
consideram seus efeitos 
benéficos.

Apesar da avaliação 
positiva quase unânime 
e dos muitos avanços 
trazidos pela lei –na 
mesma linha dos im-
plementados pela Lei 
da Ficha Limpa e pela 
Lei de Acesso à In-
formação-- sem dúvi-
da resta muito a ser 
feito e aperfeiçoado. O 
mesmo levantamento 
revela que, para 91% 
dos entrevistados, os 
sistemas de integridade 
das empresas ainda 
se mostram imaturos 
e pouco capazes de 
balizar comportamen-
tos. A lei também influ-

enciou pouco a adoção 
da cultura de compli-
ance entre as pequenas 
e médias empresas do 
país, que compõem a 
esmagadora maioria do 
setor privado.

No que diz respeito 
à regulamentação do 
diploma, embora a lei 
não a requisite como 
condição de eficácia 
para os Estados e Mu-
nicípios, é preocupante 
que sete estados (Ba-
hia, Acre, Amazonas, 
Roraima, Amapá, Piauí 
e Sergipe) ainda não 
tenham dado esse passo 
necessário à celeridade 
da aplicação dos dis-
positivos. Na mesma 
situação encontram-se 
quase 60% dos mu-
nicípios do país, de 
acordo com estudo re-
cente do Banco Mundial 
e do Conselho Nacional 
de Controle Interno.

Ainda, de pouco vale 
uma boa lei se sua apli-
cação é falha. Assim, é 
certamente motivo de 
apreensão que, para 
72% dos executivos ou-
vidos pela Transpar-
ência Internacional, a 
capacidade das autori-
dades de aplicar sanções 
pelo descumprimento 
da lei, o chamado “en-
forcement”, tenha es-
tagnado ou diminuído 

nos últimos cinco anos.
Recuperar a vital-

idade dos órgãos de 
combate à corrupção 
e avançar na regulam-
entação em estados e 
municípios se impõem, 
portanto, como tarefas 
cruciais para que a lei 
siga ampliando o seu 
poder de coibir a prática 
da corrupção.

Dados os bons resul-
tados colhidos nesses 
dez anos, contudo, pre-
firo olhar o copo meio 
cheio – o que não sig-
nifica, claro, que ele não 
precise ser preenchido.

E os Tribunais de 
Contas com tudo isso? 
Ainda que o Supremo 
Tribunal Federal tenha 
vedado ao Tribunal 
de Contas da União 
impor sanção de ini-
doneidade às empresas 
que firmam Acordos de 
Leniência, esses pactos 
não obstam totalmente 
a atuação do órgão de 
controle externo fed-

eral. Como bem ressal-
vou o Ministro Nunes 
Marques, as instituições 
devem atuar de forma 
coordenada para evitar 
conflitos que decor-
rem da “intersecção 
do microssistema legal 
de anticorrupção” (MS 
36.173-DF).

D e s s e  m o d o ,  a s 
Cortes de Contas estão 
habilitadas a perseguir 
a reparação integral 
do dano ao erário, nos 
termos do art. 16, 3º, da 
Lei 12.846, bem como 
sancionar dirigentes e 
administradores em-
presariais, uma vez que 
a responsabilização da 
pessoa jurídica não ex-
clui a responsabilidade 
individual das pessoas 
naturais.

Dimas Ramalho é 
Conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Estado 
de São Paulo.
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Artur Nogueira ce-
lebrou mais um marco 
significativo: a reinaugu-
ração da barragem Ânge-
lo Toniolo. A cerimônia 
ocorreu na manhã desta 
sexta-feira (1º) e foi o re-
sultado da colaboração 
entre a Prefeitura, o Servi-
ço de Água e Esgoto (Sae-
an) e o Governo do Estado 
de São Paulo.

A solenidade aconteceu 
na própria represa e con-
tou com a presença do pre-
feito Lucas Sia (PSD); vice 
Davi Fernandes (PSDB); 
do deputado estadual 
Barros Munhoz; da presi-
dente do Saean, Gabriela 
Montoya; do vereador e 
líder de governo Melinho 
Tagliari; do presidente da 
Câmara Adalberto di Lá-
bio; dos vereadores Zezé 
da Saúde, Tenente Mar-
celo, Nando do Gás, Zé da 

Elétrica; além de secretá-
rios municipais.

Além disso, os familia-
res do nogueirense Ângelo 
Toniolo - dono das terras 
onde a represa foi cons-
truída na década de 90 
- também estiveram pre-
sentes e receberam uma 
linda homenagem.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) participou do mo-
mento de descerramento 
da placa e liderou uma das 
principais conquistas da 
gestão. “Hoje, Artur No-
gueira escreve mais um 
capítulo brilhante na his-
tória, e dá mais um passo 
para garantir o progresso 
vivido na cidade atual-
mente. Esta reinaugura-
ção é um testemunho do 
poder da cooperação e 
do esforço conjunto para 
garantir a segurança e o 
bem-estar de nossos mo-

radores. Falo, sem medo 
de errar, essa é a obra mais 
importante da história da 
nossa cidade”, ressaltou.

Lucas Sia também ex-
pressou gratidão: “Quero 
estender minha sincera 
gratidão ao deputado es-
tadual Barros Munhoz, 
ao então deputado fede-
ral Vanderlei Macris e ao 
Governo do Estado de São 
Paulo pelo apoio funda-
mental que tornou tudo 
isso possível”.

Também estiveram 
presentes na cerimônia 
representantes do DAEE 
Regina Ribeiro; da Guar-
da Municipal e Polícia 
Militar; da Polícia Civil, 
delegado Thiago Lopes; 
e do consórcio Ares PCJ: 
coordenador de projetos 
José Cezar Saad; assessor 
técnico, Flávio Forti Steni-
co; e Secretário Executivo, 

Francisco Lahóz.

RELEMBRANDO A 
RECUPERAÇÃO

No ano de 2021, veio 
à tona a notícia de que a 
barragem corria risco de 
rompimento. A represa 
apresentava vários pon-
tos de erosão e infiltração 
de água no maciço, o que 
levou as autoridades a agi-
rem imediatamente.

Cientes da situação, a 
Prefeitura e o Saean bus-
caram recursos para a re-
cuperação, que incluiu a 
implantação de um dissi-
pador de energia no verte-
douro e o controle da ero-
são na saída do canal que 
conecta o descarregador 
de fundo e o vertedouro 
ao rio.

As obras foram realiza-
das pelo Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 

(DAEE) do Estado de São 
Paulo.

Gabriela Montoya, 
presidente do Saean, des-
tacou: “A restauração da 
represa é um exemplo do 
que podemos alcançar 
quando trabalhamos jun-
tos. Ela é um símbolo de 
nossa capacidade coletiva 

de preservar e melhorar 
os recursos que sustentam 
nossa querida cidade”.

A barragem abrange 
uma área de 160 mil me-
tros quadrados, acumu-
lando 587 milhões de li-
tros de água, e responde 
por mais de 70% do abas-
tecimento público.

De Pedreira

Pedreira sediou na úl-
tima quarta-feira, 23 de 
agosto, a Reunião da Câ-
mara Temática da Edu-
cação da Região Metro-
politana de Campinas 
(RMC), nas dependências 
da Associação Comercial 
e Empresarial.

Estiveram presentes, 

o Prefeito Municipal Fá-
bio Polidoro, a Secretária 
Municipal de Educação 
Mariângela Rodrigues, a 
Diretora Adjunta Técni-
ca da Agemcamp Cláudia 
Brunello, secretários da 
região e coordenadores e 
diretores da Rede Muni-
cipal de Ensino. 

“A Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC), 

por meio da Câmara 
Temática da Educação, 
apresentou na reunião o 
tema de Educação Espe-
cial, relacionado à inclu-
são das crianças na Rede 
Municipal de Ensino”, 
destacou a Diretora Ad-
junta Técnica da Agem-
camp Cláudia Brunello.

Segundo a Secretária 
Municipal de Educação 

Mariângela Rodrigues, as 
reuniões são mensais, re-
alizadas cada mês em um 
Município. “Este mês Pe-
dreira sediou a reunião, 
convidando os secretários 
e técnicos das vinte cida-
des que compõe a RMC, 
contando orientações, 
parcerias e discussões so-
bre o tema proposto, con-
tribuindo de forma prá-

tica na educação do dia a 
dia da Gestão Municipal”, 
informou Mariângela Ro-
drigues.

Durante a ocasião, os 
presentes puderam par-
ticipar da palestra “In-
clusão Escolar e Práticas 
Reflexivas”, ministrada 
por Plínio Silvestrini. “A 
reunião apresentou um 
tema muito importante, 

capacitando esses profis-
sionais para trabalhar de 
maneira adequada com 
as crianças. Agradeço a 
todos que participaram, 
com o intuito de trazer 
uma efetiva inclusão so-
cial desses jovens e crian-
ças na educação regular 
da nossa Cidade”, enfati-
zou o Prefeito Fábio Poli-
doro.

Da redação

Com o objetivo de 
contribuir para a cons-
trução e o fortalecimento 
das políticas de juventu-
de no Estado, o Gover-
no de SP, por meio da 
Secretaria da Justiça e 
Cidadania e da Coorde-
nadoria Estadual de Po-
líticas para a Juventude 
(CPJ), convoca gestores, 

conselheiros de juven-
tude e representantes 
da sociedade civil elei-
tos nas etapas regionais 
e municipais para 4.ª 
Conferência Estadual de 
Juventude, nos dias 27 e 
28 de outubro de 2023, 
no Thermas dos Laran-
jais, em Olímpia.

Os municípios terão 
até o dia 31 de agosto para 
convocar as conferências 

municipais. A expectati-
va é reunir mais de 1500 
jovens no evento, em um 
amplo debate sobre os 
12 eixos temáticos que 
afetam diretamente a 
juventude (Cidadania, 
Educação, Trabalho, 
Igualdade, Saúde, Cul-
tura, Comunicação, Es-
porte, Sustentabilidade, 
Moradia, Acesso à Jus-
tiça e Sistema Nacional 

da Juventude), além de 
plenárias para elabora-
ção de novas políticas 
públicas, apresentações 
culturais e lazer para os 
participantes.

“A Conferência será 
um importante espaço 
de diálogo democrático 
para os jovens apresen-
tarem as suas demandas 
e propostas ao Estado, 
visando a construção de 

uma agenda propositiva 
e o fortalecimento das 
políticas públicas ligadas 
à juventude”, afirma o 
coordenador estadual de 
Políticas para a Juventu-
de de São Paulo (CPJ), 
Juliano Borges.

Em 2023, o município 
de Olímpia receberá a 
4.ª Conferência Estadual 
de Juventude realizada 
no Estado de São Pau-

lo. As edições anteriores 
da Conferência aconte-
ceram na capital pau-
lista, Guarujá e Atibaia. 
As etapas preparatórias 
municipais, regionais e 
estaduais vão orientar os 
debates sobre a temáti-
ca para a 4ª Conferência 
Nacional de Juventude, 
que ocorrerá no mês de 
dezembro deste ano, em 
Brasília.

Da Redação
 
Estudantes do Ensino 

Médio da rede estadual 
têm até o dia 15 de setem-
bro para optar por um dos 
três itinerários formativos 
disponíveis nas unidades 
da Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Pau-
lo (Seduc-SP). O processo 
ocorre durante a rematrí-
cula para o ano letivo de 
2024 e deve ser feito por 
435 mil estudantes matri-
culados na 1ª série desse 
ciclo. A escolha baseará a 
vida escolar desses alunos 
nas próximas etapas do 
Ensino Médio. 

A reformulação da 
grade do Ensino Médio, 
que passa a ter três op-
ções de aprofundamento, 
em contrapartida às 12 
existentes até este ano, é 
uma resposta da Seduc-
-SP a uma demanda de 
professores e estudantes 
e foi anunciada na volta 

às aulas para o segundo 
semestre.   

No novo modelo, os 
alunos devem optar por 
um dos três itinerários 
formativos, que são: Ma-
temática e suas Tecnolo-
gias e Ciências da Natu-
reza e Suas Tecnologias, 
Linguagens e suas Tecno-
logias e Ciências Huma-
nas e Sociais Aplicadas, 
oferecidos em todas as 
3.700 escolas com alunos 
do Ensino Médio, ou ain-
da o Ensino Técnico, ofer-
tado em 1.200 unidades 
da rede. A opção deve ser 
feita no site da Secretaria 
Escolar Digital (SED), por 
meio deste link.  

Além disso, a reformu-
lação incluirá as chama-
das disciplinas de caráter 
comum, que serão cursa-
das por todos os alunos 
a partir da 1ª série dessa 
etapa escolar, entre elas 
as de educação financei-
ra, projeto de vida e reda-

ção e leitura. A formação 
geral básica, que engloba 
disciplinas tradicionais 
como matemática e lín-
gua portuguesa, continu-
ará presente em todas as 
séries. “Nós chegamos a 
essa reformulação com 
base em uma escuta ati-
va da rede, levando em 
consideração o estudan-
te e sua formação como 
centro das nossas deci-
sões. Todas as nossas 91 
Diretorias de Ensino têm 
orientado os professores 
para que sejam apoio dos 
nossos alunos durante 
esse processo de escolha. 
Aqueles adolescentes que 
ainda têm dúvidas sobre 
qual dos três itinerários 
seguir podem contar com 
suas escolas, que estão 
aptas para oferecer esse 
suporte”, disse o secretá-
rio da Educação, Renato 
Feder. 

No Ensino Técnico, 
terão prioridade na es-

colha alunos já matricu-
lados nas unidades que 
oferecerão a modalidade. 
No total, são dez áreas 
de formação disponíveis 
na rede, mais 23 opções 
por meio de parceria com 
o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial 
(Senai), além das turmas 
que têm aulas com pro-
fessores do Centro Paula 
Souza. 

Diante de eventual au-
mento da demanda para 
os itinerários de formação 
técnica, terão preferência 
na escolha os alunos que 
atenderem a três crité-
rios, com igual peso para 
cada um deles: 

1. Média das notas em 
português e matemáti-
ca da Prova Paulista nos 
dois primeiros bimestres 
de 2023;  

2. Média de frequência 
escolar durante o primei-
ro semestre;  

3. Menor distância en-

tre a residência do aluno e 
a escola estadual escolhi-
da (sendo que menor dis-
tância resultará em maior 
pontuação). 

Informações comple-
tas sobre os três itinerá-
rios estão disponíveis no 
portal do Ensino Médio 
paulista, neste link.   

Matrícula 2024 
As inscrições para ma-

trícula e rematrícula dos 
estudantes na rede es-
tadual de ensino de São 
Paulo devem ser feitas até 
o dia 15 de setembro. 

No caso dos alunos in-
gressantes na rede, o res-
ponsável legal ou um in-
divíduo maior de 18 anos 
pode realizar a inscri-
ção presencialmente em 
qualquer escola estadual, 
ou no balcão de atendi-
mento do Poupatempo. 
É necessário apresentar 
o RG, histórico escolar e 
comprovante de residên-

cia.  
Aqueles que optarem 

pelo método virtual de 
inscrição devem acessar 
a plataforma SED  (sed.
educacao.sp.gov.br). A 
divulgação da escola com 
a vaga disponível será fei-
ta a partir do dia 11 de de-
zembro, no ambiente da 
SED e também nas secre-
tarias das escolas. 

Os alunos que já estão 
matriculados nas escolas 
estaduais devem ter sua 
rematrícula registrada 
diretamente na SED, seja 
através do perfil do res-
ponsável ou do estudante 
maior de 18 anos. A orien-
tação vale para alunos de 
todos os níveis de ensino. 
Para isso, basta acessar 
a seção Gestão Escolar > 
Matrícula > Rematrícu-
la. Em caso de dúvidas, 
a família ou o estudante 
pode buscar suporte pre-
sencialmente na escola de 
origem.

Lucas Sia lidera reinauguração de Barragem 
Ângelo Toniolo, maior obra da história nogueirense

Pedreira sediou Reunião Ordinária da Câmara 
Temática de Educação da RMC

Governo de SP anuncia 4ª. Conferência Estadual de 
Juventude em Olímpia

Ensino Médio 2024: 435 mil alunos de SP devem 
optar por itinerário formativo até 15 de setembro   

INAUGURAÇÃO: Cerimônia aconteceu na manhã desta sexta (1º) e contou com autoridades locais e regionais
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SEGURANÇA: Equipamentos estão inseridos em um conjunto de investimentos promovidos pela Prefeitura na área de segurança públi-
ca

A Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) de Artur No-

gueira deu mais um passo 
significativo em direção à 

modernização e ao apri-
moramento da segurança 
ao adquirir os mais re-
centes coldres de políme-
ro para as pistolas .40.

Os coldres, compo-
nentes integrantes do 
uniforme da GCM, de-
sempenham um papel 
fundamental ao preser-
var a arma de fogo de ma-
neira segura e acessível 
sempre que não estiver 
em uso.

De acordo com Rober-
to Daher, secretário de 
Segurança, uma das ca-
racterísticas de destaque 
desses novos coldres é a 
presença de duas travas 

de segurança, que elimi-
nam a possibilidade de 
disparos acidentais.

“Essas travas não ape-
nas protegem a vida e a 
saúde dos cidadãos e dos 
próprios policiais munici-
pais, como também pre-
vinem o risco de subtra-
ção da arma em situações 
de confronto físico”, frisa 
Daher.

O comandante da 
GCM, Marcelo Fantini, 
explica que o material uti-
lizado na fabricação dos 
coldres, o polímero, é al-
tamente resistente e pro-
jetado para durabilidade 
a longo prazo. Acompa-

nhando os equipamen-
tos, foram introduzidos 
dois porta-carregadores, 
todos com mecanismos 
de segurança para impe-
dir remoções indevidas 
por terceiros.

NOVAS PISTOLAS 
.40

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) relembra que a 
chegada dos equipamen-
tos está inserida em um 
conjunto de investimen-
tos significativos promo-
vidos pela Prefeitura na 
área de segurança públi-
ca.

Ainda este ano, a cor-

poração recebeu 50 novas 
pistolas .40, reforçando o 
compromisso com a ca-
pacitação e as condições 
de trabalho dos agentes.

“Essa inovação repre-
senta um marco para 
Artur Nogueira, uma vez 
que é a primeira vez que a 
cidade conta com coldres 
de polímero com travas 
de segurança. Além disso, 
nossa corporação nunca 
esteve tão bem armada. 
Queremos garantir a in-
tegridade física e a vida 
dos policiais municipais, 
bem como a segurança 
dos cidadãos”, finaliza Sia 
(PSD).

Por Regina Vicenzotti
Foto: Divulgação PM

A Guarda Municipal 
de Holambra agiu recen-
temente para coibir um 
ato que prejudica o meio 
ambiente e a qualidade 
de vida da comunidade 
local. Um cidadão foi fla-
grado despejando entulho 
de forma irregular em um 
terreno particular no bair-
ro Imigrantes, em desa-
cordo com as leis de prote-
ção ambiental.

O ato de descarte ina-
dequado de entulho não 
apenas viola as regula-
mentações ambientais, 
como também coloca em 
risco a saúde pública e o 
bem-estar da população. 
De acordo com o Artigo 67 
da Lei Complementar nº 
170/2005, que institui o 

Código de Meio Ambiente 
do município de Holam-
bra, o descarte irregular 
de resíduos é considerado 
crime. Conforme essa lei, 
a multa para quem pratica 
esse tipo de infração pode 
chegar a R$ 500.

O infrator, ao ser fla-
grado pela Guarda Mu-
nicipal, foi notificado e 
recebeu uma multa no 
valor estipulado. Esta ação 
demonstra o compromis-
so das autoridades locais 
em garantir que as regu-
lamentações ambientais 
sejam respeitadas e que as 
medidas punitivas sejam 
aplicadas.

O descarte irregular de 
entulho, além de ser uma 
infração legal, também 
tem implicações significa-
tivas para a comunidade e 
o meio ambiente. Entre as 

consequências desse com-
portamento inadequado 
estão:

Risco à Saúde Pública: 
O descarte irregular pode 
trazer animais peçonhen-
tos, como ratos e insetos, 
que podem transmitir do-
enças graves para os seres 
humanos. Isso representa 
um sério risco à saúde da 
comunidade. Degradação 
Ambiental: O acúmulo de 
entulho em áreas isola-
das pode causar danos ao 
ecossistema local, incluin-
do contaminação do solo e 
da água. Isso afeta as qua-
lidades da fauna e da flora 
da região.

Problemas Estéticos: 
Além dos riscos à saúde e 
ao meio ambiente, o des-
carte irregular de entulho 
prejudica a estética da ci-
dade. Áreas que deveriam 

ser bem cuidadas acabam 
se tornando depósitos de 
lixo, o que afeta a qualida-
de de vida dos moradores 
e a atratividade da cidade 
para os visitantes.

O município de Holam-
bra é conhecido por sua 
beleza e qualidade de vida, 
e é responsável pela pre-
servação de todas essas ca-
racterísticas. Colaborando 
com a fiscalização e cum-
prindo as leis ambientais, 
a comunidade contribui 
para a construção de um 
ambiente mais saudável e 
agradável para todos.

Não se trata apenas de 
cumprir a lei, mas tam-
bém de zelar pelo bem-es-
tar de todos os moradores 
de Holambra e pela pre-
servação do ambiente na-
tural que faz desta cidade 
um lugar tão especial.

A segurança públi-
ca de Jaguariúna ago-
ra conta com uma nova 
frota de veículos, maior 
e com viaturas mais mo-
dernas, robustas e segu-
ras.

Foram trocadas as 
antigas Fiat Palio We-
ekend ano 2019 por 
veículos Volkswagen 

T-Cross 1.0 turbo auto-
máticos. Além de serem 
mais robustos, os veícu-
los contam com sistema 
de proteção na dianteira 
e na traseira que dá mais 
robustez contra impac-
tos e segurança aos ocu-
pantes.

Também foi adqui-
rida uma caminhonete 

Frontier a diesel, cabine 
dupla e tração 4x4, que 
será devidamente adap-
tada para transportes 
dos cães do Canil Muni-
cipal e animais vítimas 
de maus-tratos.

Segundo a Secretaria 
de Segurança Pública, 
também foram adquiri-
das quatro motocicletas 

400cc, no valor de R$ 
29 mil cada uma, com 
adaptações dos sistemas 
de iluminação e sirene 
para serem utilizadas no 
patrulhamento preven-
tivo e ostensivo, além de 
outras cinco motonetas 
125cc para vigilância pa-
trimonial de parques e 
patrimônios protegidos.

Na manhã de 29 de 
agosto, representantes 
do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento 
Rural, da Prefeitura, 
da Guarda Municipal 
e da Polícia Militar se 
reuniram para discutir 
estratégias de preven-
ção da criminalidade 
na área rural do mu-
nicípio de Holambra. 
A reunião, que contou 
com a participação ati-
va de todos os envolvi-
dos, foi marcada pelo 
compromisso em for-
talecer a segurança e o 
bem-estar dos morado-
res da região.

Reforço da Atuação 
Conjunta: Uma das 
principais estratégias 
abordadas foi o refor-
ço das atividades con-
juntas entre as forças 
de segurança, incluin-
do a Polícia Militar e 
a Guarda Municipal. 
Essa colaboração es-
treita visa aumentar a 
presença da polícia na 
área rural, melhorar a 
resposta a incidentes 
e realizar patrulhas re-
gulares para dissuadir 
a ação criminosa.

Programas de Cons-
cientização: Além do 
reforço das operações 

de segurança, também 
foi discutida a imple-
mentação de progra-
mas de conscientiza-
ção. Esses programas 
visam educar os re-
sidentes locais sobre 
medidas preventivas, 
como a importância de 
relatar atividades sus-
peitas, manter proprie-
dades bem iluminadas 
e tomar precauções de 
segurança.

Incentivo à Cola-
boração: Fomentar a 
colaboração entre os 
moradores da região 
é considerado funda-
mental para fortalecer 

a segurança rural.
.Em resumo, a reu-

nião da Patrulha Ru-
ral de Holambra foi 
marcada por um firme 
compromisso em ga-
rantir a segurança e a 
tranquilidade da área 
rural do município. O 
fortalecimento da cola-
boração entre as forças 
de segurança e a co-
munidade local, junta-
mente com programas 
de conscientização, 
são passos importantes 
em direção a uma re-
gião rural mais segura 
e protegida para todos 
os seus residentes.

GCM de Artur Nogueira adquire novos coldres e 
aumenta segurança no manuseio das pistolas 0.40

Descarte irregular de Entulho: Guarda Municipal de 
Holambra flagra crime ambiental

Segurança pública de Jaguariúna conta com nova 
frota de veículos

Segurança na área rural é tema de reunião em 
Holambra 
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OPORTUNIDADE: Inscrições são gratuitas e podem ser feitas até a próxima segunda (4), na Secretaria de Educação

De Mogi Mirim

Com o aumento gra-
dual das temperaturas 
nesta época do ano, um 
animal, que causa pe-
sadelos e muito medo 
aos humanos, volta a 
ser visto com maior fre-
quência. Trata-se do 
escorpião, responsável 
por muitos acidentes na 
região. 

Também neste mês 
de agosto é realizada a 
Semana de Combate ao 
Escorpianismo, de 28 de 
agosto a 1º de setembro, 
com ações e palestras 
promovidas pelo CCZ 
(Centro de Controle de 
Zoonoses), órgão subor-
dinado à Secretaria Mu-
nicipal da Saúde. Nesta 
semana, por exemplo, 
nos dias 14, 15 e 16, o 
CCZ fez buscas e captu-

ESCORPIÕES: CCZ oferece dicas para manter a 
casa livre desse aracnídeo 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 

Secretaria de Adminis-
tração, abriu um novo 

processo seletivo para 
vagas temporárias. As 
inscrições já estão aber-
tas e seguem até o dia 04 
de setembro.

O processo seletivo é 
simplificado e se destina 
ao preenchimento tem-
porário e emergencial, e 
o cargo será convocado 
conforme a necessidade 
da Prefeitura, em até 12 
meses.

Para participar, os 
candidatos devem com-
provar a escolaridade 
exigida, idade mínima 
de 18 anos, dentre ou-
tros requisitos específi-
cos para cada vaga que 
constam no edital.

OPORTUNIDADES E 
SALÁRIOS

As oportunidades são 
para os cargos de Agen-
te controlador de veto-
res (10 vagas); Agente 
de apoio escolar (2 va-
gas); Agente de desen-
volvimento infantil (12 
vagas); Cozinheira (2 
vagas); Motorista (7 va-
gas).

Aos profissionais 
admitidos, a carga ho-
rária será de 40 a 44 
horas semanais e con-
tarão com salários no 
valor de R$1.598,23 a 
R$2.661,52 ao mês.

INSCRIÇÕES
As inscrições estão 

abertas até a próxima 
segunda-feira (04), e 
os interessados devem 
comparecer na Secreta-
ria de Educação entre 8h 
e 16h. A pasta está loca-
lizada na Avenida XV de 
Novembro, 1400, Jar-
dim Planalto.

As inscrições gratui-
tas serão realizadas me-
diante o preenchimen-
to da ficha de inscrição 
e entrega do currículo, 
bem como os documen-
tos comprobatórios para 
pontuação (cópia da car-
teira profissional ou ou-
tro documento que com-

prove o tempo de serviço 
no cargo - reconhecido 
firma em cartório).

Para função de moto-
rista deverão apresentar 
cópia da CNH e do Curso 
de Transporte Escolar, e 
para as agentes de apoio 
escolar, a cópia do cer-
tificado de monitor de 
transporte escolar.

O edital completo 
contendo todas as in-
formações referentes ao 
Processo Seletivo pode 
ser acessado no Diário 
Oficial do município, 
através do link: <http://
arturnogueira.sp.gov.
br/site/diario-oficial-ar-
tur/>.

A economia local ga-
nha um novo ritmo em 
mais uma iniciativa pio-
neira da Prefeitura de 
Artur Nogueira, através 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico. 
O 1° Feirão de Auto-
móveis, que acontecerá 
entre os dias 07 e 17 de 
setembro, promete ir 
além de uma exposição 
de carros e dará aos no-
gueirenses a oportuni-

dade de conquistar o tão 
sonhado veículo.

O evento reunirá as 
lojas multimarcas de au-
tomóveis do município 
em frente à Câmara Mu-
nicipal e os moradores 
poderão escolher o carro 
ou moto que mais agra-
da e cabe no bolso. Os 
veículos oferecidos po-
dem ser novos ou usados 
e estarão disponíveis du-
rante todo o feirão, das 

8h às 18h.
A secretária de De-

senvolvimento Econô-
mico, Tatiane Gibertoni, 
destaca que o objetivo 
do feirão é reunir os ve-
ículos em um só lugar, 
a fim de impulsionar as 
vendas e facilitar o aces-
so aos moradores. “É o 
empurrãozinho que fal-
tava pra quem deseja 
tirar o sonho do papel”, 
completou.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) reforça o com-
promisso da gestão em 
promover iniciativas que 
aceleram a economia lo-
cal e, ao mesmo tempo, 
atendam às necessida-
des dos munícipes. “A 
expectativa é que os no-
gueirenses aproveitem a 
oportunidade e realizem 
o sonho de ter o próprio 
veículo de forma mais 
acessível”, conclui.

A fim de cumprir a le-
gislação federal sobre a 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), a Prefei-
tura de Artur Nogueira 

- por meio da Secretaria 
de Administração - ofe-
receu um workshop aos 
servidores municipais. 
O treinamento aconte-

ceu nesta quarta-feira 
(30) no salão nobre da 
Câmara Municipal.

O intuito, segundo o 
secretário de Adminis-
tração Aldo José Todero 
Jr, foi oferecer informa-
ções aos funcionários da 
Prefeitura para garan-
tir a proteção de dados 
pessoais no âmbito do 
Executivo Municipal. 
“Dezenas de servidores 
estiveram presentes e 
estão orientado sobre 
a aplicação das normas 
e procedimentos da 
LGPD. O tema é atual 
e de extrema importân-
cia”, afirmou o respon-
sável pela pasta.

Nas próximas eta-
pas, a empresa con-
tratada para oferecer 
o workshop irá acom-
panhar os servidores 
durante processo de 
implementação da lei, 
sobretudo, na elabora-
ção e fluxo de documen-
tos.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comenta sobre 
alguns princípios da 
lei geral de proteção de 
dados. “Estamos em-
penhados em adequar 
todas as questões ne-
cessárias para garantir 
a segurança, transpa-
rência e qualidade dos 
dados do Executivo Mu-

nicipal. Essa implemen-
tação vai de encontro ao 
nosso governo moder-
no, de transformação, e 
de garantia de avanços”, 
exclama o político.

Lei Geral de Proteção 
de Dados

Segundo o Guia de 
Boas Práticas para Im-
plementação na Ad-
ministração Pública 
Federal, a Lei Geral 
de Proteção de Dados 
(LGPD) estabelece nor-
mas, requisitos e obri-
gações para a utilização 
de dados pessoais e sua 
implantação, visa me-
lhorar a proteção dos 

dados do ponto de vista 
da segurança da infor-
mação.

São mecanismos de 
governança dos dados 
pessoais e dos fluxos de 
tratamento, comparti-
lhamento, temporalida-
de, responsabilização 
pelo controle e opera-
ção dos dados, visando 
manter a privacidade 
das informações em pa-
ralelo ao interesse da 
prestação de serviços 
públicos à comunidade.

A LGPD tem como 
fundamento o respeito 
à privacidade, à inviola-
bilidade da intimidade, 
honra e à imagem.

As ruas e logradouros 
públicos de Holambra 
passam a contar, a partir 
de 1º de setembro, com 
numeração individuali-
zada de CEP, o Código de 
Endereçamento Postal. O 
anúncio, feito pelos Cor-
reios, atende a solicitação 
encaminhada pelo muni-
cípio em 2 de maio desse 
ano.

Com a mudança, mo-
radores, comerciantes e 
empresas da cidade, iden-
tificada até o momento 
por CEP único (13825-
000), passam a con-
tar com referência mais 
adequada para envio e 
recebimento de cartas, 
encomendas e remessas, 
facilitando e agilizando 
serviços postais de rotina.

“Esse é um passo im-
portante, que facilita a 
localização de endereços 
em diferentes bairros de 
Holambra e aprimora o 
atendimento de serviços 
de entrega e dos Cor-
reios”, explicou o diretor 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Ha-
bitação, Reinaldo Pavão. 
“Fizemos essa solicitação 
aos Correios em maio, a 
pedido do prefeito Fer-
nando Capato. É um plei-
to antigo de moradores e 
que já foi abraçado ante-
riormente por vereadores. 
Uma conquista coletiva, 
que beneficia o município 
como um todo”.

A listagem prévia com 
os CEPs de cada endere-
ço, em Holambra, está 

disponível para consulta 
em https://bit.ly/cep_
holambra. A consulta 
pelo site dos Correios es-
tará disponível a partir do 
dia 1º de setembro em ht-
tps://www.correios.com.
br/, em área identificada 
como Busca CEP ou En-
dereço.?

Recomenda-se, por 
orientação dos Correios, 
que a população entre em 
contato com seus corres-
pondentes e empresas 
onde possuam cadastro 
para informar o novo?-
CEP?do seu endereço.?-
Sistemas de bancos e 
empresas que trabalham 
conectados ao banco de 
dados dos Correios serão 
atualizados com os novos 
dados por logradouro.

Prefeitura divulga novo processo seletivo com 
salário de até R$2.661,52 em Artur Nogueira

Prefeitura promove 1° Feirão de Automóveis: “Dirija 
sua conquista e acelere a economia local”

Servidores de Artur Nogueira participam de 
Workshop sobre a LGPD

Endereços de Holambra terão CEP individualizado 
a partir de setembro
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SAÚDE: Sala de vacina estará aberta das 8h às 16h, com doses contra gripe, Covid-19, Sarampo, e outros imunizantes para toda popu-
lação

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Vigilância em Saúde, 

promoverá mais um Dia 
D de vacinação neste 
sábado (02). A sala de 

vacina do Espaço Mãe e 
Filho estará aberta para 
toda a população, das 
8h às 16h.

De acordo com a res-
ponsável técnica pela 
equipe de enfermagem, 
Milena Sia Perin, esta-
rão disponíveis doses 
de atualização de ca-
derneta para crianças, 

adultos e idosos, com 
imunizantes contra co-
vid, sarampo, influenza 
e outras.

Dentre as vacinas 
voltadas às crianças 
e adolescentes até 15 
anos estão: Hepatite A 
e B, Penta (DTP/Hib/
Hep B), Pneumocócica 
10 valente, VIP (Vacina 

Inativada Poliomielite), 
VRH (Vacina Rotavírus 
Humano), Meningocó-
cica C (conjugada), VOP 
(Vacina Oral Poliomie-
lite), Febre amarela, 
Tríplice viral (Saram-
po, Rubéola, Caxum-
ba), Tetraviral (Saram-
po, Rubéola, Caxumba, 
Varicela), DTP (tríplice 

bacteriana), Varicela e 
HPV quadrivalente (Pa-
pilomavírus Humano), 
Difteria e Tétano (dT) e 
Difteria, Tétano e Per-
tussis acelular (dTpa).

No momento da apli-
cação da dose, os pais 
devem apresentar car-
teirinha de vacinação 
da criança.

Sábado tem Dia D de 
Vacinação no Espaço Mãe e 

Filho em Artur Nogueira

No esforço contínuo 
de proteger a população 
contra a ameaça dos 
escorpiões, a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Vigilância 
em Saúde e Zoonose, 
tem promovido uma 
abrangente campanha 
de conscientização e 
prevenção. O objetivo 
central é educar os mo-
radores sobre os riscos 
associados aos escorpi-
ões e fornecer orienta-
ções eficazes para evitar 
a presença em ambien-
tes urbanos.

As ações vão ao en-
contro da Indicação Nº 
219/2023, de autoria de 
Melinho Tagliari - vere-
ador e líder do governo 
Lucas Sia (PSD) -, que 
propõe a realização de 
campanha preventiva e 

orientativa sobre a pro-
liferação de escorpiões 
no período de agosto e 
setembro.

Nesta semana, agen-
tes de combate a en-
demias estão visitan-
do casas em diversos 
bairros da cidade. Nes-
sas visitas, estão sendo 
oferecidas orientações 
práticas aos moradores, 
juntamente com a dis-
tribuição de folhetos in-
formativos que contêm 
dicas de prevenção con-
tra acidentes relaciona-
dos a escorpiões.

“A prevenção é fun-
damental. Pequenas 
ações como manter o 
ambiente limpo e ve-
dado podem fazer uma 
grande diferença na 
redução dos riscos. Em 
caso de picadas, a busca 

por assistência médica 
é a melhor atitude a ser 
tomada para garantir 
um tratamento adequa-
do e rápido”, enfatizou 
a responsável técnica 
pela equipe de enferma-
gem, Milena Sia Perin.

Além do contato di-
reto com os moradores, 
a Prefeitura está in-
tensificando a campa-
nha através das redes 
sociais. Postagens in-
formativas e didáticas 
estão sendo comparti-
lhadas, visando alcan-
çar um público ainda 
mais amplo.

MEDIDAS DE PRE-
VENÇÃO

A Vigilância em Zoo-
nose destaca algumas 
medidas essenciais que 
os moradores podem 

adotar para reduzir o 
risco de aparições de 
escorpiões nas casas:

Higiene e Limpeza: 
Manter o ambiente lim-
po e organizado, elimi-
nando entulhos, pilhas 
de madeira, materiais 
de construção não uti-
lizados e outros locais 
propícios para o abrigo 
de escorpiões.

Vedação de Abertu-
ras: Realizar a vedação 
de frestas, buracos e 
outras aberturas em pa-
redes, portas e janelas 
para evitar a entrada 
dos animais.

Telagem: Utilizar te-
las protetoras em ralos, 
pias e aberturas de ven-
tilação para evitar que 
escorpiões acessem os 
ambientes internos.

Limpeza de Terre-

nos: Manter terrenos 
baldios adjacentes lim-
pos, evitando a prolife-
ração de insetos, presas 
naturais dos escorpiões.

Uso de Inseticidas: 
Caso necessário, utilizar 

inseticidas de maneira 
responsável e seguindo 
as orientações do fabri-
cante, focando em áreas 
externas e evitando a 
exposição de crianças e 
animais de estimação.

Com a chegada da 
temporada de escorpi-
ões, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Vigilância em Saú-
de e Zoonose, promo-
ve, entre os dias 28 de 
agosto e 1º de setembro 
a “Semana Estadual de 
Enfrentamento ao Es-
corpionismo”.

Dentre as ações para 
evitar aparições desses 
aracnídeos em ambien-
tes urbanos, agentes 
de combate a endemias 
têm percorrido as re-
sidências, oferecendo 

orientações práticas e 
entregando folhetos in-
formativos sobre pre-
venção de acidentes.

Além disso, a campa-
nha tem sido intensifi-
cada nas redes sociais 
da Prefeitura, com pos-
tagens informativas e 
didáticas. O objetivo é 
que tais ações alcancem 
o maior número de mo-
radores possível.

MEDIDAS DE PRE-
VENÇÃO

A Vigilância em Zoo-
nose destaca algumas 

medidas essenciais que 
os moradores podem 
adotar para reduzir o 
risco de aparições de 
escorpiões nas casas:

Higiene e Limpeza: 
Manter o ambiente lim-
po e organizado, elimi-
nando entulhos, pilhas 
de madeira, materiais 
de construção não uti-
lizados e outros locais 
propícios para o abrigo 
de escorpiões.

Vedação de Abertu-
ras: Realizar a vedação 
de frestas, buracos e 
outras aberturas em pa-

redes, portas e janelas 
para evitar a entrada 
dos animais.

Telagem: Utilizar te-
las protetoras em ralos, 
pias e aberturas de ven-
tilação para evitar que 
escorpiões acessem os 
ambientes internos.

Limpeza de Terre-
nos: Manter terrenos 
baldios adjacentes lim-
pos, evitando a prolife-
ração de insetos, presas 
naturais dos escorpiões.

Uso de Inseticidas: 
Caso necessário, utili-
zar inseticidas de ma-

neira responsável e se-
guindo as orientações 
do fabricante, focando 
em áreas externas e evi-
tando a exposição de 
crianças e animais de 
estimação.

O QUE FAZER EM 
CASOS DE PICADAS

A responsável técnica 
pela equipe de enferma-
gem, Milena Sia Perin, 
explica que, em casos de 
picadas de escorpiões, é 
crucial agir rapidamen-
te. A primeira medida é 
procurar atendimento 

médico imediatamente, 
principalmente se a ví-
tima for uma criança ou 
um idoso. “A prevenção 
é fundamental quando 
se trata de escorpiões. 
Pequenas ações como 
manter o ambiente lim-
po e vedado podem fazer 
uma grande diferença 
na redução dos riscos. 
Em caso de picadas, a 
busca por assistência 
médica é a melhor ati-
tude a ser tomada para 
garantir um tratamento 
adequado e rápido”, fi-
naliza Milena.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância em 
Zoonose, instalará mais 
um ponto de vacinação 
antirrábica neste domin-
go (03). A tenda estará 
disponível das 8h30 às 
11h (ou até acabarem as 
vacinas) na Feira Livre, 
ao lado da barraca de 
adoção da ONG RPAA.

De acordo com o de-
partamento, serão distri-
buídas senhas de acordo 
com a quantidade de do-
ses (250). Vale destacar 
que, por não se tratar de 
uma campanha de vaci-
nação, as vacinas serão 

limitadas. A Prefeitura 
informa que mudanças 
climáticas ou reprovação 
de lote da vacina podem 
alterar as datas e horá-
rios.

VACINA EM DIA
A ação faz parte do 

Projeto “Vacina em Dia”, 
com o objetivo de ajudar 
os moradores que não 
possuem condições ou 
meios de locomoção para 
levar seus animais até a 
unidade da Zoonose.

A Prefeitura instala 
pontos ao longo do ano 
em bairros específicos e 
em um ponto estratégico. 

De acordo com o departa-
mento, são disponibiliza-
das de 150 a 400 vacinas 
por bairro e, por não se 
tratar de uma campanha, 
as vacinas são limitadas.

A médica veterinária 
Larissa Mandaio explica 
que, para o projeto, fo-
ram escolhidas regiões 
com maior número po-
pulacional de cães e ga-
tos.

A unidade da Zoo-
noses está localizada na 
Avenida Fernando Arens, 
nº 631, no Centro. Dúvi-
das podem ser esclare-
cidas no telefone (19) 
3827-9700 - ramal 9013.

Escorpiões: VISA de Artur Nogueira orienta 
moradores sobre limpeza de quintais

Prefeitura promove semana estadual de 
enfrentamento ao escorpionismo em Artur Nogueira

Domingo tem ponto de 
vacina contra raiva na Feira 

Livre de Artur Nogueira
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EDUCAÇÃO: Investimento na Educação beneficiará crianças entre 0 e 3 anos de idade na Vila Nogueira

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) anunciou, nes-
ta quinta-feira (31), 
a construção de uma 
nova creche em Artur 

Nogueira. O investi-
mento na Educação 
Municipal foi possível 
através do Plano de 
Ações Integradas do 

Estado de São Paulo 
(PAINSP). 

De acordo com a 
Prefeitura de Artur No-
gueira, a construção da 
unidade - via licitação - 
deve superar os R$ 4,7 
milhões e irá atender o 
bairro Vila Nogueira. 
Ao todo serão 140 va-
gas para crianças entre 
0 e 3 anos. 

Sia (PSD) afirma 
que o investimento na 
Educação atenderá di-
versos pedidos de mo-
radores. “Essa é mais 
uma demanda que nos-
so governo está solu-

cionando. Ficamos ex-
tremamente felizes em 
poder buscar recursos 
e benefícios para a po-
pulação de Artur No-
gueira”, afirma.

E acrescenta, “agra-
decemos a parceria do 
Governo Estadual, afi-
nal serão mais de cem 
famílias contempladas. 
Isso é reflexo de que 
estamos trabalhando 
para o progresso conti-
nuar na cidade”, frisa o 
chefe do Poder Execu-
tivo Municipal.

A cerimônia para 
assinatura dos termos 

de compromisso da de-
manda do PAINSP foi 
realizada na Secretaria 
da Educação do Estado 
de São Paulo na Praça 
da República. 

A secretária de Edu-
cação, Débora Saci-
lotto, também esteve 
presente na ocasião 
e comemorou a nova 
conquista. 

“Nós ficamos mui-
to felizes com a cons-
trução de mais uma 
creche, principalmen-
te em um bairro novo 
que cresce a cada dia. 
Serão muitas crianças, 

alunos da primeira in-
fância atendidos, mas 
ressaltamos que o be-
nefício será para famí-
lia toda”, pontua. 

Além disso, Débora 
frisa que a nova cons-
trução levará conforto 
aos pequenos através 
do cumprimento de 
mais um item do plano 
de governo.

 O pedido para a 
construção da nova 
creche foi feito pesso-
almente pela secretária 
e prefeito no dia 1º de 
junho na Secretaria Es-
tadual de Educação.

As Unidades Educa-
cionais Municipais de 
Artur Nogueira estão 
dando um passo sig-
nificativo em direção 
ao fortalecimento das 
relações entre pais, fi-
lhos, professores e pro-
fissionais da educação. 
Por meio de encontros 
planejados, a Prefeitu-
ra tem buscado criar 
um ambiente propício 
para o diálogo e a coo-

peração entre todos os 
agentes envolvidos na 
formação das crianças.

Uma série de ati-
vidades estão sendo 
conduzidas, incluindo 
palestras de variados 
temas, dinâmicas inte-
rativas, apresentações 
artísticas e até mesmo 
caminhadas colabora-
tivas.

Débora Sacilotto, 
Secretária de Educa-

ção, comenta que esses 
encontros têm se reve-
lado momentos valio-
sos para compartilhar 
conhecimentos, discu-
tir ideias e aprofundar 
as conexões entre as 
famílias e as escolas 
municipais.

“Acreditamos que o 
envolvimento ativo das 
famílias no processo 
educacional é um fator 
fundamental para o su-

cesso dos nossos alu-
nos. Esses encontros 
proporcionam um es-
paço onde pais, filhos 
e educadores podem 
interagir de maneira 
construtiva, trocando 
experiências e fortale-
cendo os laços que são 
essenciais para uma 
educação de qualida-
de”, afirma Débora Sa-
cilotto.

No mês de agosto, al-

gumas escolas já reali-
zaram esses encontros: 
EMEF “Edmo Wilson 
Cardoso”, EMEF “Ver. 
Prof. Amaro Rodri-
gues” (Ninico), EMEF 
“Elysiário Del’Alamo” 
e EMEIEF “Osni José 
de Souza”.

De acordo com a 
pasta, o compromisso 
com a interação entre 
escola e família con-
tinuará em setembro, 

com a realização de 
eventos semelhantes 
em outras unidades do 
Ensino Fundamental: 
EMEIEF “Prof.ª Apa-
recida Dias dos Santos” 
e EMEF “Prefeito Ede-
raldo Rossetti” (CAIC). 
As demais Unidades de 
Ensino Fundamental 
e de Educação Infantil 
estão se programan-
do para encontros nos 
próximos meses.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial e da Coordenadoria 
de Apoio e Direitos da 
Mulher, realizou, nesta 
quarta-feira (30), mais 
uma palestra de conscien-
tização, desta vez para os 
alunos da Escola Estadual 
Severino Tagliari. A ini-
ciativa integra a campa-
nha do ‘Agosto Lilás’ em 
combate à violência con-
tra a mulher.

A palestra foi minis-
trada pela coordenado-
ra de apoio e Direitos da 
Mulher, Lúcia Buccini 
Carrillo, que abordou te-
mas como a Lei Maria 
da Penha, e os tipos de 
violência contra o idoso, 
adolescente, a criança, e 
a mulher. Segundo Lúcia, 
a palestra foi preparada 
para divulgar os trabalhos 
de acolhimento e assis-
tência social oferecidos no 
município.

“Além da palestra, 

também distribuímos 
materiais de conscienti-
zação para os alunos, con-
tendo os canais de denún-
cia existentes na cidade e 
também informações so-
bre a proteção especial às 
mulheres, realizada atra-
vés dos programas Guar-
dião da Mulher e Botão do 
Pânico, em parceria com a 
Secretaria de Segurança”, 
frisou a coordenadora.

APOIO
A programação con-

ta com o apoio e parti-
cipação de importantes 
instituições e órgãos do 
município. Entre eles es-
tão o CREAS (Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social), o 
CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial), o Conselho Tutelar, 
o SCFV (Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos), e o Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher de Artur Noguei-
ra (CMDMA).

Em um gesto carrega-
do de ternura e respei-
to, a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
está realizando mais 
uma campanha de so-
lidariedade. Desta vez, 
a ação consiste na arre-
cadação de produtos de 
higiene/limpeza para 
a Associação de Idosos 
Desamparados (Aidan).

Os protagonistas des-

se ato de generosidade 
são os alunos das esco-
las municipais, que es-
tão tendo a alegria de 
entregar pessoalmente 
os itens doados aos mo-
radores da Aidan.

Com um cronograma 
organizado, os gestores 
das escolas enviaram 
bilhetes aos pais, con-
vidando-os a colaborar. 
Os produtos devem ser 
entregues nas unidades 

escolares.

VISITA NESTA TAR-
DE

Na tarde desta sex-
ta-feira (25), um grupo 
de estudantes da EMEI 
Regina Posi realizaram 
uma visita especial à Ai-
dan. Eles entregaram os 
itens arrecadados e com-
partilharam momentos 
únicos com os residentes 
da instituição, com apre-

sentações de música e 
teatro.

“É emocionante teste-
munhar nossas crianças 
demonstrando tamanho 
carinho pelos idosos da 
Aidan. Essa conexão en-
tre gerações é um lem-
brete poderoso de que 
somos uma cidade uni-
da, sempre cuidando uns 
dos outros”, comentou o 
prefeito Lucas Sia (PSD).

A campanha está sen-

do dividida para que to-
dos tenham a chance de 
contribuir e para que os 
idosos recebam esse au-
xílio de forma constante 
- mensalmente.

A secretária de Edu-
cação, Débora Sacilotto, 
expressou gratidão pela 
iniciativa. “Essa campa-
nha vai além das doações 
materiais. Ela reforça 
valores fundamentais de 
respeito e compaixão em 

nossos jovens. Ao com-
partilhar momentos pre-
ciosos com os idosos da 
Aidan, nossas crianças 
aprendem lições valiosas 
sobre empatia e solida-
riedade”, frisou.

Novas visitas estão 
programadas nos meses 
de setembro, outubro e 
novembro. Ao final da 
campanha, todas as 24 
unidades da Rede Muni-
cipal terão participado.

Lucas Sia anuncia construção de nova creche para o 
bairro Vila Nogueira

Prefeitura aproxima escola e família com encontros 
educativos em Artur Nogueira

AGOSTO LILÁS: Prefeitura realiza palestra de 
conscientização para alunos de Artur Nogueira

Em ação liderada pela Prefeitura, crianças se unem 
para apoiar Aidan
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Por Regina Vicenzotti
Foto Divulgação

No coração da bela ci-
dade de Holambra, o cená-
rio está prestes a se tornar 
palco de um evento espor-
tivo que promete agitar as 
noites da comunidade. É 
com grande entusiasmo 
que anunciamos o início 

do Campeonato de Fute-
bol Veteranos, que dará o 
pontapé inicial nesta sex-
ta-feira, dia 1º de setem-
bro, no Estádio Municipal 
Zeno Capato. Esta é uma 
oportunidade imperdível 
para todos, jovens e mais 
experientes, celebrarem 
juntos a paixão pelo fute-
bol e pelo esporte local.

O Campeonato de Fute-
bol Veteranos é uma com-
petição que reúne atletas 
com 35 anos ou mais. Este 
torneio não apenas enalte-
ce o esporte, mas também 
fortalece os laços comuni-
tários e fomenta o orgulho 
de pertencer a Holambra.

O Campeonato terá iní-
cio com o confronto entre 

Imigrantes e Rincão, mar-
cado para às 19h. Logo em 
seguida, às 20h30, Jack 
Flores enfrentará o Real 
Conquista. O Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato será 
o epicentro de emoções, 
onde a habilidade dos jo-
gadores e a energia da tor-
cida se unirão em um es-
petáculo único. O melhor 

de tudo é que a entrada 
é gratuita, tornando este 
evento acessível a todos os 
holambrenses e visitantes.

O esporte desempenha 
um papel fundamental na 
construção de uma comu-
nidade unida e saudável.

Portanto, convidamos 
todos os cidadãos de Ho-
lambra para se juntarem 

a nós nesta emocionante 
jornada esportiva. Traga 
sua família, convide seus 
amigos e venha prestigiar 
o talento e a dedicação de 
nossos atletas veteranos. 
Vamos encher as arqui-
bancadas de apoio e ce-
lebrar o esporte local em 
grande estilo.

Tem início o Campeonato de Futebol Veteranos em 
Holambra

ESPORTES: Atletas conquistaram as vagas durante o Campeonato Inter-Regional neste sábado (26), em Amparo

No último sábado 
(26), o Projeto Judô 
Esporte Social de Ar-
tur Nogueira conquis-
tou mais cinco vagas 
na fase final do Cam-
peonato Paulista. Des-
ta vez, as categorias em 
destaque foram sub9, 
sub11, sub15 e sub18 
Aspirantes. No total, 11 
judocas nogueirenses 
representarão o muni-
cípio na final.

As últimas vagas fo-
ram asseguradas em 
Amparo neste final 
de semana, durante o 
Campeonato Inter-Re-
gional, evento que reu-

niu cerca de 500 atle-
tas vindos de diversas 
cidades das Delegacias 
Regionais de Campinas 
e Araras.

O Projeto Judô Es-
porte Social é manti-
do pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Esporte, Lazer & Ju-
ventude.

DESTAQUE PARA 
IAGO

O grande destaque 
nogueirense foi Iago 
Vieira de Araujo, de 
16 anos, que dominou 
a categoria Sub18 até 
66kg e sagrou-se Cam-

peão Inter-Regional.
“Iago faz parte da 

nossa equipe de trei-
namento há um pouco 
mais de um ano. Ele é 
um dos atletas mais de-
dicados, não perdendo 
sequer um dia de trei-
namento. Há tempos 
ele almejava esta me-
dalha, e hoje as per-
formances dele nas lu-
tas foram brilhantes, 
tornando-o merecedor 
desse feito”, celebrou o 
professor Rodolpho La-
voura.

Essa conquista mar-
ca a estreia de Iago em 
uma Final de Campeo-

nato Paulista. “É difícil 
explicar o valor desta 
medalha. Busquei-a 
com toda a minha for-
ça e vontade. Agradeço 
profundamente o apoio 
da minha família, dos 
meus professores e dos 
colegas de treino”, com-
partilhou emocionado o 
judoca.

MAIS CLASSIFICA-
ÇÕES

No decorrer do sába-
do, os judocas competi-
ram em 20 lutas e acu-
mularam 15 vitórias. 
Com esse desempenho, 
mais quatro nogueiren-

ses também subiram 
ao pódio e garantiram 
classificações:

Lucas Silva Santos 
– 3º lugar na categoria 
Sub11 até 36kg;

Natália dos Santos 
Pereira – 3ª colocada 
na categoria Sub15 até 
48kg;

Emanuel Rafael Ino-
cêncio Quirino – 3º 
colocado na categoria 
Sub15 até 50kg;

Jorge Riquelme Go-
mes Campos – 3º lugar 
na categoria Sub15 até 
55kg.

O Secretário de Es-

porte, Lazer & Juven-
tude, Caio Rodrigues, 
parabeniza todos os 
judocas e expressa um 
prognóstico otimista 
em relação às classi-
ficações. “O que esses 
judocas estão alcançan-
do é colocar o esporte 
nogueirense no mesmo 
patamar das grandes 
equipes da capital. Te-
nho muita confiança 
no trabalho conduzido 
por nossos professores 
e acredito que eles co-
lherão excelentes resul-
tados nas finais. Para-
béns a todos”, elogiou o 
secretário.

Judocas de Artur Nogueira garantem mais 5 vagas na 
final do Campeonato Paulista


